

VILLEMADE

La bibliothèque à l'heure du festival Alors... raconte !

Dans le cadre du festival Alors... raconte ! la Bretagne vient saluer l'Occitanie « Degemer mat ! Planvengut ! Bienvenue Jean-Marc Derouen ! » qui, mercredi 7 février à partir de 20 h 30, transformera la salle des fêtes de Villemade en profondes forêts bretonnes. Instituteur durant plus de trente ans avant de devenir conteur professionnel, Jean-Marc Derouen a passé une partie de sa petite enfance dans un petit village en lisière de la forêt de Brocéliande. C'est là qu'il a puisé son imaginaire. Mais son écriture s'appuie également sur tout ce qui fait la saveur de la vie : nos coups de cœur, nos coups de gueule, nos contradictions et nos faiblesses. Il conte dans toute la Bretagne et dans toute la France mais aussi à l'étranger : il est allé conter en Russie, aux pieds de l'Oural, en 2009. Il raconte aux petits comme aux grands ses histoires qui sentent l'humus, le bois, les fonds marins et les bords de mer. Alliant l'humour et la poésie, il entraîne ses lecteurs et auditeurs dans son monde, un monde où tout est possible, joyeux, extrême parfois, tendre et souvent très drôle.

Conteur du délire et des situations quelque peu bouleversées, Jean-Marc Derouen raconte des personnages attachants, étonnantes, parfois inquiétants... Mais comme toujours chez lui, cela dérape dans des images haut en couleur, en poésie et en frissons...

Ses contes basculent sans prévenir, passant du rire aux larmes, de la tradition au contemporain. Ses mots sont empreints de nature, de l'enfance qui est en nous et s'ancrent dans un humour imagé et dé-



Mercredi soir, à la salle des fêtes, Jean-Marc Derouen entraînera le public (à partir de 7 ans) dans un « Parfum d'embrouilles ».

calé. Ses nombreuses histoires pour le jeune public ont donné naissance à plusieurs albums jeunesse dont l'incontournable « Ze vais te manzer » (8 premiers prix Album Jeunesse, traduit en espagnol et en catalan), le délicieux « Poils de loup » et la savoureuse collection des « Mylaidy », etc.

Mercredi soir, le public est invité dans un village imaginé, où le café de Marie Blansec accueille le maire, le curé, le beauf et, bien sûr, l'incontournable buveur de vin blanc (sec !) qui a toujours des histoires à raconter... Rencontres étranges, tantôt drôles, tantôt tendres, quelquefois douloureuses, dans un tourbillon de situations loufoques. Jean-Marc Derouen a plusieurs cordes à son arc artistique : il a écrit (pour le groupe Carré Manchot treize chansons qui font « presque peur » qu'on peut retrouver dans son album et spectacle jeune public « Les Chocottes »). Il est aussi passionné de photographie, il a exposé de nombreuses fois (dans toute la France) les images prises dans « sa » forêt de Brocéliande, les paysages marins et les vallées du Scorff et de l'Ellé.